

Nevasport, 07/04/24

## Las estaciones de esquí de FGC Turisme finalizan la temporada con un compromiso con el territorio



Las nevadas, especialmente las del mes de marzo, y la producción de nieve han permitido abrir las estaciones de esquí durante 125 días, comenzando en el mes de diciembre y acabando todas este 7 abril excepto Boí Taüll que abrirá el próximo fin de semana.

Las seis estaciones de esquí y montaña han cerrado la temporada 2023-2024 generando un volumen de negocio agregado de más de 50 millones de euros en los valles de montaña donde están ubicadas y 640.000 días de esquí vendidos, 200.000 jornadas menos que las 838.082 de la campaña 2022/2023.

La Molina, Vallter, Espot Esquí, Port Ainé, que inicialmente tenían previsto cerrar el lunes 1 de abril, finalmente han despedido la temporada de invierno una semana más tarde, domingo 7. Boi Taüll aún tiene previsto reabrir el sábado y el próximo domingo, 13 y 14 de abril. Vall de Núria por su parte, mantuvo abierto su dominio esquiable hasta el día 31 de marzo, pero este equipamiento turístico está abierto los 365 días del año y mantiene siempre operativos los servicios turísticos habituales de transporte en cremallera, restauración y alojamiento.

Exceptuando el mes de marzo, marcado por las fuertes nevadas, este invierno se ha caracterizado por la sequía que ha afectado a toda Cataluña y por unas temperaturas anormalmente superiores a las habituales. Sin embargo, ha sido posible reducir el impacto de los efectos meteorológicos y asegurar unas buenas condiciones de apertura y servicio para los y las visitantes, que han podido disfrutar de las estaciones de esquí y nieve de FGC desde diciembre y hasta el último día de la temporada ya entrada la primavera.

El buen estado de las pistas, la gran variedad de servicios y las múltiples actividades alternativas al esquí y snowboard han sido elementos fundamentales para alcanzar unas cifras positivas. Los seis equipamientos turísticos de Ferrocarrils han abierto hasta un máximo de 125 días. En este sentido, Ferrocarrils ha mantenido su compromiso como servicio público y ha mantenido abiertos sus equipamientos turísticos toda la temporada de invierno.

## **Resumen de la temporada por estaciones**

### **Boí Taüll**

Boi Taüll, en la Alta Ribagorça, es la que ha registrado la mejor temporada de todas las estaciones del grupo con 125 días de remontes abiertos y grandes nevadas a final de temporada que han dejado hasta un grosor máximo en pistas de 260 cm y unas nevadas acumuladas de 415 cm. En este sentido, la estación reabrirá sus instalaciones el próximo fin de semana de 13 y 14 de abril para que los esquiadores y amantes de la nieve puedan disfrutarla al máximo en las mejores condiciones.

La estación ribagorzana ha sido el escenario este invierno de la Copa del Mundo de Esquí de Montaña y que ha congregado a los mejores especialistas del mundo por tercer año consecutivo, que consolida la estación en el circuito permanente internacional de esta modalidad de esquí. La celebración de estas pruebas a finales de enero con gran éxito participativo y organizativo ha supuesto concentrar más de 400 deportistas y técnicos implicados (más de 250 atletas y técnicos y más de 200 personas acreditadas) y una repercusión de cerca de 300.000€ en la actividad económica del Valle de Boí

Por otra parte, en el apartado más allá de lo deportivo, el programa après-ski de la Terraza Cow Boí, con música DJ y animación con una variada oferta gastronómica ecológica local, ha añadido valor a la oferta global del estación.

En lo referente al apartado de sostenibilidad y eficiencia energética, Boí Taüll ha instalado y puesto en marcha 10 puntos de recarga para vehículos eléctricos en el aparcamiento P2.

Trabajando en su compromiso firme con la mejora de la accesibilidad, la estación ha puesto en marcha tanto un cambiador inclusivo como una pasarela del P2 a la terraza central de la estación, destinados a las personas con movilidad reducida o con necesidades especiales. En este sentido, también se ha instalado un bucle auditivo en el punto de información para mejorar la comunicación con las personas con discapacidad auditiva.



Boi Taull ha acumulado mas de 4 metros de nieve este invierno

## Port Ainé

La estación de esquí de Port Ainé ha concluido temporada con un total de 34 nevadas que han acumulado 243 cm de nieve y un grosor máximo de 190 cm. Pese a cambios repentinos de temperatura, donde se han llegado a registrar hasta mínimas  $-12,4^{\circ}\text{C}$ , finalmente las condiciones han permitido abrir el 100% del dominio esquiable, permitiendo a los visitantes disfrutar de todos los servicios y actividades.

La estación ha propuesto un amplio abanico de eventos que han tenido lugar en Port Ainé, más de 30 en total. Desde competiciones deportivas a actuaciones en directo, pasando por celebraciones culturales, musicales y gastronómicas, la estación ha proporcionado una variedad de opciones para todos los gustos y edades. Destacando la consolidación de las actividades durante el período de Navidad, la estación organizó el "Port Ainé Festival de Navidad", un evento extraordinario que incluyó actuaciones en vivo, talleres, vermouths musicales, tradiciones como hacer cagar el tío y otras muchas actividades para toda la familia. Esta iniciativa ha contribuido a crear un ambiente festivo y acogedor, convirtiendo a Port Ainé en un destino preferido para las vacaciones de Navidad.

Este año, la estación ha apostado de nuevo por acercar a los visitantes a la festividad de Carnaval, muy celebrada en el Pallars, ofreciendo la auténtica comida pallaresa de Carnaval: la calderada. Esta experiencia gastronómica local ha sido amenizada con una charanga, creando un ambiente festivo y tradicional para todos los asistentes.

Port Ainé ha acogido también la final de la tercera etapa de la 103ª edición de la Volta Catalunya, un puerto de categoría especial, un gigante de 18,6 km y un desnivel medio del 6,7% con rampas máximas del 13%.

Además, Port Ainé ha reforzado su compromiso con el territorio a través de catas gastronómicas únicas, presentando los sabores y productos locales a los visitantes.



Port Ainé ha alcanzado una mínima de -12,4°C

## Esport esquí

En Esport Esquí han acabado acumulando unos 245 cm de nieve con las nevadas registradas, el grosor máximo de nieve registrado ha sido de 180 cm y también se han registrado temperaturas invernales donde el lunes 8 de enero el termómetro descendió hasta los -9.2°C en la cota 2000.

Esta temporada, la estación de esquí de Espot ha ofrecido una amplia gama de eventos, deportivos, gastronómicos y culturales consolidándose como un punto de encuentro para los amantes del esquí.

Con un total de 12 eventos deportivos, destacar la celebración de los Campeonatos de Cataluña y la 3a fase de la Copa España en edad escolar. Asimismo, con más de 10 eventos culturales, gastronómicos y relacionados con el esquí, como la Jornada Starlight, la bajada de antorchas para recibir a los Reyes Magos, la Cargolada de la FECOLL o el après-ski Giska, entre otros, Espot ha creado un ambiente vibrante y enérgico para todos los visitantes. Los visitantes han tenido la oportunidad de degustar los sabores de la región y disfrutar de experiencias culinarias únicas acompañadas del espectacular paisaje invernal.

La carencia de nieve en otras estaciones ha llevado a un incremento de la actividad en Espot, que ha sido vista como una opción fiable y atractiva para los equipos que buscan condiciones óptimas para sus entrenamientos y competiciones.

En consonancia con su compromiso con la inclusividad, la estación de esquí ha instalado un cambiador inclusivo en la base de la estación. Esta innovadora instalación tiene como objetivo mejorar significativamente la experiencia del usuario, asegurando que las personas con diversidad funcional puedan disfrutar plenamente de todos los servicios y facilidades que ofrece la estación, favoreciendo la inclusión de todos en la experiencia del esquí y la nieve.

En un esfuerzo por preservar el entorno natural y reforzar su compromiso con la sostenibilidad, las estaciones del Pallars continúan dando pasos significativos para promover prácticas sostenibles entre sus usuarios así como la conservación de la naturaleza con acciones consensuadas y concretas de la mano del Parque Natural del Alt Pirineu y del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici. Las estaciones de esquí fomentan activamente el uso responsable del agua y de las luces en los espacios comunes de la estación, incitando a los visitantes a ser conscientes de su impacto ambiental ya colaborar en la preservación del medio ambiente durante su estancia.



Espot esquí

## La Molina

Ya en la Cerdanya, La Molina ha organizado este invierno un total de 53 eventos, de los que 19 han sido deportivos y cuatro, inclusivos. Destacar que este fin de semana, 6 y 7 de abril, ha cerrado la temporada con la celebración de los Campeonatos de Cataluña Absolutos que han sido el I Memorial Lluís Breitfuss.

Respecto a los eventos inclusivos resaltan las Jornadas Inclusivas con los escolares y las Fundaciones de La Cerdanya, la Jornada con la Fundación Johan Cruyff o el 12º Campeonato de Cataluña ACELL para personas con discapacidad intelectual.

Respecto al après ski, destacar el buen recibimiento que han tenido Alabau, con sesiones de DJ cada sábado de la temporada.

En lo referente a las acciones de sostenibilidad, durante la temporada 23-24 se ha estrenado una máquina pisanieves híbrida, que contribuye a la descarbonización en la gestión del dominio esquiable, y se ha realizado una sustitución de algunas luces repartidas por estación por luces tipo led de baja emisión.



La Molina se convierte en el epicentro del deporte de la nieve

## Vall de Núria

En Ripollès, la estación de esquí y montaña de Vall de Núria la actividad no se detiene nunca, con un variado programa de actividades que seguirán en servicio diariamente durante el resto del año, como es habitual. De hecho, el Cremallera permanece abierto de forma continuada desde el 2 de diciembre.

En cuanto a la estación de esquí y montaña, ha permanecido abierta un total 112 días. A lo largo de la temporada, las nevadas han sumado hasta 188 cm y el grosor máximo de nieve alcanzado a lo largo del invierno ha sido de 70 cm. El pasado martes 9 de enero fue la jornada más fría registrada, con  $-10,3^{\circ}\text{C}$ .

Aunque no ha sido un invierno de nieve ni temperaturas favorables, Vall de Núria ha mantenido abierta la zona de debutantes y ha logrado la continuidad de la temporada según la previsión de días de apertura.

Cabe destacar que las fechas de Semana Santa, junto a las nevadas del mes de marzo, han favorecido llegar al final de temporada con muy buenas condiciones. En cuanto al resto de servicios, también ha habido muy buena aceptación entre los y las visitantes: Cremallera, Teleférico, Estación de montaña, Parque Lúdico, salidas con raquetas, excursiones...

En total se han organizado 70 eventos y ha tenido especial éxito la propuesta de actividades de Navidad. Además, desde la estación se ha fomentado la observación astronómica a cargo del Parc Astronòmic del Montsec, las viajes

en máquinas de nieve, las salidas nocturnas con raquetas de nieve los días de luna llena, las actividades y gastronomía en la cabaña a partir de las 17h de la tarde, ciclo de proyecciones de cine de Muntanya, entre otros.

Vall de Núria, además, ha llevado a cabo acciones de mejora para optimizar la producción de nieve con la sustitución de cabezales innivadores, de nueva tecnología, capaces de producir más nieve con menos consumo, con menos tiempo y a un menor coste energético, teniendo en cuenta el origen del suministro eléctrico proveniente de energía renovable solar. Y, a su vez, se ha ampliado la instalación de Geotermia de los edificios del Santuari. Y, finalmente, se ha adecuado la accesibilidad de los puentes de los ríos Eina y Finestrelles y se han instalado aseos inclusivos.



Vall de Núria no cierra nunca

## Vallter

Por lo que respecta a la estación de esquí de Vallter, la estación inició la temporada el 6 de diciembre. La temperatura media del invierno ha sido de 5,8°C, con puntas de temperatura de 15 grados a mediados de febrero. Este hecho ha provocado que el grosor de nieve durante la mayor parte de la temporada haya oscilado entre los 5 cm y los 15 cm.

En cuanto a las acciones de sostenibilidad y medio ambiente de la estación, se ha adaptado el horario del pisado de pistas para mantener lo máximo posible la durabilidad de la nieve. Gracias a las mejoras aplicadas en la técnica del pisado ya la eficiencia en la producción de nieve, se ha logrado un ahorro de 3€ l/h.

Paralelamente como consecuencia de las mejoras realizadas en la red de producción de nieve, se ha alcanzado un ahorro del 19,7% en gasto energético. Por último, es importante destacar la campaña "Ahorra Agua Cada Gota Cuenta" que la estación ha llevado a cabo para concienciar a los visitantes del ahorro de agua.

En la estación se han hecho un total de 33 eventos, 14 de los cuales han sido actividades y talleres familiares del Club Fajol y el resto han sido eventos festivos como la fiesta de Fin de año, Carnaval y deportivos.

Vallter ha profundizado en el proceso de diversificación y ha participado activamente en las actividades con el territorio como la participación en la Feria de Navidad en Camprodon con un stand de Vallter y las Escuelas de esquí y con la actividad de "Vive la experiencia" de esquí 360" con las gafas de realidad virtual en el Ayuntamiento de Camprodon, la Pista de Hielo de Llanars y ofreciendo promociones especiales para la gente que vive y trabaja en el Ripollès.

Se han realizado campañas para promocionar el esquí, ofertas flash para dar respuesta a las condiciones inmediatas de la estación y se han realizado acciones con el Patronato de la Costa Brava como el programa en directo de Radio Flaixbac. También, un año más, se ha revalidado el compromiso con La Volta, con gran visibilidad en el ámbito ciclista y la difusión propia de la estación, con una emisión en directo de final de etapa el final de la etapa que se pudo ver en 187 países y eventos gastronómicos como el ciertamente de GastroPirineus que se celebrará mañana lunes y martes, días 8 y 9 de abril, para promocionar la gastronomía y restauración del Ripollès.



Máquinas en Vallter este invierno